



# ASSEMBLÉE NATIONALE

12ème législature

## Légion d'honneur

Question écrite n° 40897

### Texte de la question

M. Pascal Terrasse souhaite attirer l'attention de Mme la ministre de la défense sur la surprenante promotion de M. Anatoli Kvachnine, chef d'état-major des forces armées russes, au grade d'officier de la Légion d'honneur. Mme la ministre n'est pas sans connaître la terrible situation du peuple tchétchène, situation dûment orchestrée par les forces armées russes. Viols, tortures et pillages sont autant d'exactions intolérables qui n'ont pu être effectuées qu'avec, au pire, l'aval du chef d'état-major russe et, au mieux, avec son silence ainsi frappé du sceau de la compromission. C'est pourquoi il souhaite connaître les raisons précises d'une telle nomination et s'interroge sur la possibilité, pour un tel personnage, d'arborer la plus haute distinction de la « patrie des droits de l'homme » censée récompenser les citoyens ayant honoré les valeurs républicaines.

### Texte de la réponse

L'article R. 128 du code de la Légion d'honneur et de la Médaille militaire prévoit que des distinctions de la Légion d'honneur peuvent être remises à des personnalités étrangères qui se sont signalées par des services rendus à la France ou aux causes qu'elle soutient. Néanmoins, ces bénéficiaires ne sont pas reçus dans l'ordre. La distinction remise au chef d'état-major général des forces armées de la Fédération de Russie s'inscrit dans le cadre des relations bilatérales que la France entretient de longue date avec la Russie. L'attribution de cette décoration a pour objectif de souligner le rôle joué par le chef d'état-major dans le rapprochement des forces armées russes et françaises, notamment en matière de coopération militaire sur des théâtres d'opérations extérieurs, comme au Kosovo. Elle témoigne également de l'aide apportée par ce dernier pour le déploiement des forces aériennes françaises engagées dans le cadre de l'opération Enduring Freedom en Asie centrale. À travers ce geste symbolique, c'est l'ensemble des forces armées de la Fédération de Russie qui a été mis à l'honneur en cette année de commémoration du soixantième anniversaire de la libération de l'Europe.

### Données clés

**Auteur :** [M. Pascal Terrasse](#)

**Circonscription :** Ardèche (1<sup>re</sup> circonscription) - Socialiste

**Type de question :** Question écrite

**Numéro de la question :** 40897

**Rubrique :** Décorations, insignes et emblèmes

**Ministère interrogé :** défense

**Ministère attributaire :** défense

### Date(s) clé(s)

**Question publiée le :** 8 juin 2004, page 4165

**Réponse publiée le :** 27 juillet 2004, page 5780